

ANTRAG

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



10.12.2025

Standort des Alten- und Service-Zenter Laim sinnvoll festlegen

Das Sozialreferat wird aufgefordert, den neuen Standort des Alten- und Service-Zentrums (ASZ) Laim im Rahmen des geplanten Umzugs aus dem Kiem-Pauli-Weg in das Neubaugebiet an der Westendstraße/Zschokkestraße zu planen. Eine Verlagerung an den vom Planungsreferat zuletzt vorgestellten alternativen Standort Westendstraße/Barmer Straße wird verworfen.

Begründung

Die geplante Verlagerung des ASZ Laim an der Ecke Zschokkestraße/Ecke Westendstraße ist aus verkehrstechnischen und sozialen Gesichtspunkten von großer Bedeutung. Hier wird mit Tram-, Bus- als auch U-Bahn-Haltestellen eine optimale Anbindung an den öffentlichen Nahverkehr, geboten. Dies stellt sicher, dass auch senioren- und mobilitätseingeschränkte Bürgerinnen und Bürger des Stadtteils problemlos Zugang zu den Angeboten des ASZ haben.

Im Gegensatz dazu ist die vom Planungsreferat vorgestellte Möglichkeit nicht geeignet, um den Bedürfnissen der Senioren und Seniorinnen gerecht zu werden. Viele von ihnen haben eingeschränkte Mobilität und benötigen daher kurze Wege sowie eine gute Anbindung an den öffentlichen Nahverkehr. Eine Lage am an der Westendstraße/Barmer Straße würde diese Anforderungen nicht ausreichend erfüllen und könnte zu einer Isolation der betroffenen Menschen führen. Die Verlagerung des ASZ an die Westendstraße/Zschokkestraße unterstützt nicht nur die Mobilität der Seniorinnen und Senioren, sondern fördert auch die Integration und Teilhabe dieser wichtigen Bevölkerungsgruppe am gesellschaftlichen Leben in München. Diese Örtlichkeit liegt deutlich näher an wichtigen Verkehrsadern und alltäglichen Anlaufpunkten als der vom Planungsreferat zuletzt ins Gespräch gebrachte Standort Westendstraße/Barmer Straße.

Alexandra Gaßmann (Initiative)

Stadträtin

Delija Balidemaj

Stadtrat

Andreas Babor

Stadtrat

Hans-Peter Mehling

Stadtrat